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Gemeinde Burgdorf 

 

 

 

P r o t o k o l l  

TA Burg/010 

 
über die öffentliche Sitzung des Technischen Ausschusses 

der Gemeinde Burgdorf 
am Dienstag, den 26.10.2021, von 17:36 Uhr bis 18:28 Uhr 
Feuerwehrhaus Burgdorf, Burgstraße 1, 38272 Burgdorf 

 
 
 
 
Anwesend: 

Ausschussvorsitzende/r 
Nölcke, Gerd  

Ratsmitglied 
Biehl, Detlef  
Brandes, Bernd Vertretung für Herrn Michael Buntfusz 
Kott, Alexander  
Söchtig, Christian  

SGAR zugleich als Protokollführer 
Behne, Burkhard  

Sonstige Teilnehmer 
Barthel, Michael zur Ortsbesichtigung Burgdorf, Hauptstraße 
Holzapfel, Mandy zur Ortsbesichtigung Nordassel, Söchtigweg 
Swoboda, Stefan zur Ortsbesichtigung Nordassel, Hinter dem 

Dorfe 

Ratsmitglied/er als Zuhörer/in 
Löhr, Norbert  
 
 
Abwesend: 

Ratsmitglied 
Buntfusz, Michael  
 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Beginn:  17:36 Uhr 
Ende:  18:28 Uhr 
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Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-

schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Technischen Ausschusses 

 
Keine Einwendungen und Ergänzungen.  
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 9. Sitzung des Technischen Ausschusses 

vom 24.06.2021 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
KEINE 
 
 
 4. Errichtung einer weiteren Grundstückszufahrt zur Gemeindestraße Hinter dem 

Dorfe, Nordassel (zuletzt VA v. 06.10.2021, TOP 9) 

 
Ergebnis der Ortsbesichtigung 
 
Herr Swoboda erläuterte die Hintergründe des Antrages: Hier soll auf einer Länge von rd. 8 m 
ein Parkplatz im Vorgarten errichtet werden, um die Pkws des Mehrfamilienhauses auf dem 
Privatgrundstück unterstellen zu können. Die Grundstücksmauer wird entfernt. Der gesamte 
Bereich soll mit Rasengittersteinen belegt werden. 
 
 
Ergebnis der Sitzung 
 
RM Söchtig sprach sich für die Lösung aus, da hier auch eine Verkehrsentlastung im Straßen-
bereich erfolgt und so der Straßenbereich für den Busverkehr und auch für Müllfahrzeuge in 
den Stichweg freigehalten werden kann. 
 
RM Kott bestätigte, dass auch seine Fraktion die Zustimmung für die beantragte Maßnahme 
gibt. RM Biehl gab grundsätzlich seine Zustimmung. 
 
SGAR Behne erklärte zum weiteren Vorgehen, dass nach entsprechender Bestätigung im VA 
eine vertragliche Vereinbarung, in der weitere Regularien zum Ausbau mit aufgenommen wer-
den, zwischen der Gemeinde Burgdorf als Straßenbaulastträger und dem Antragsteller abge-
schlossen werden muss, da die öffentlich gewidmete Straße tangiert ist. 
 
BGM Brandes gab seine Zustimmung und bat um Verabschiedung in der alten Legislaturperio-
de per Umlaufbeschluss. 
 
BSE: -einstimmig- 
 

Mit der Eigentümerin des Grundstücks Hinter dem Dorfe 12, 
Nordassel, Frau Tanja Swoboda, wird eine Vereinbarung über 
die Errichtung einer zweiten Zufahrt zu ihrem o. g. Grundstück 
abgeschlossen. 
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 5. Errichtung eines Verkehrsspiegels im Kreuzungsbereich Knüppel-

berg/Hauptstraße in Burgdorf 

 
Ergebnis der Ortsbesichtigung 
 
Um von der Straße "Knüppelberg" auf die Hauptstraße auszufahren ist es erforderlich, sich fak-
tisch in die Fahrbahn der Hauptstraße hineinzutasten. Das Aufstellen eines Spiegels dürfte 
nach allgemeiner Ansicht zu einer Verbesserung der Verkehrssituation führen. 
 
 
Ergebnis der Sitzung 
 
BGM Brandes wies darauf hin, dass die Aussagen im Vermerk konträr zu der Ortsbesichtigung 
stehen. 
 
RM Kott trug vor, dass der Antrag von der der Nachbarin über die Verwaltung und Bürgermeis-
ter als Vertrauensmann zugeleitet wurde. Der Verkehrsspiegel sollte so aufgestellt werden, 
dass für die Grundstückszufahrt und Ausfahrt aus dem Knüppelberg eine Verbesserung erfolgt. 
 
AV Nölcke wies darauf hin, dass durch die Aufstellung von Spiegeln oftmals Sicherheit sugge-
riert wird. Ein sehr vorsichtiges Hineinfahren in diesem Bereich ist weiterhin erforderlich. 
 
RM Biehl wies darauf hin, dass an dieser Stelle tatsächlich eine kritische Situation besteht und 
diese durch das Aufstellen eines Spiegels sicherlich verbessert werden kann.  
 
BSE: -einstimmig- 
 

Im Kreuzungsbereich Hauptstraße/Knüppelberg wird ein Ver-
kehrsspiegel aufgestellt. 

 
 
 6. Baumpflegearbeiten an der Hauptstraße in Burgdorf 

(zuletzt VA v. 06.10.2021, TOP 3) 

 
Ergebnis der Ortsbesichtigung 
 
Auf der Westseite der Hauptstraße wurden im Zuge des Ausbaus der Kreisstraße acht Ver-
kehrsinseln mit Bäumen bestückt. Hiervon wurden zwischenzeitlich drei Bäume entfernt. Zu den 
beantragten zwei Bäumen berichtete SGAR Behne, dass hier u.a. ein Baumtor entstehen sollte. 
Aufgrund der Tatsache, dass der auf der Ostseite stehende Baum in einem kleinen Pflanzbeet 
steht, hat sich diese Linde bei weitem nicht so gut entwickelt wie auf der gegenüberliegenden 
Seite. 
 
Es wurde über Laubanfall der Straßenbäume und ökologische Ansätze gesprochen und auch 
die weiteren Bauminseln in Augenschein genommen. 
 
 
Ergebnis der Sitzung 
 
Nach einleitendem Rückblick auf die Ortsbesichtigung sprachen sich RM Biehl und 
BGM Brandes für einen Kompromissvorschlag der Verwaltung aus, den Baumbestand vorerst 
durch eine Fachfirma in Augenschein nehmen zu lassen, um dann über die Möglichkeit eines 
Rückschnittes bzw. Fällung und Ersatz zu sprechen. 
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Die Ausschussmitglieder sprachen sich einstimmig dahingehend aus, dass die weiteren Pflan-
zeninseln wieder mit Bäumen bestückt werden sollen. Insgesamt soll eine Überprüfung in der 
nächsten Legislaturperiode erfolgen, um auch in anderen Ortsteilen weitere Baumanpflanzun-
gen durchzuführen.  
 
RM Kott sprach sich für die Fällung des Baumes im Hauseingangsbereich aus, um dann an 
anderer Stelle einen neuen Baum zu setzen. Letztendlich hat sich der Eigentümer bereit erklärt, 
die Pflege dieser Pflanzinsel zu übernehmen. 
 
RM Söchtig warnte vor einer frühzeitigen Fällung. Zuerst einmal sollte eine saubere Prüfung 
stattfinden, um dann einen abschließenden Beschluss herbeizuführen.  
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Die Möglichkeiten eines Baumrückschnittes im Bereich der 
Hauptstraße werden von der Verwaltung mit einer Fachfirma 
geprüft. 

 
 
 7. Mitteilungen 

 
 7.1. Mitteilung: Situation Gemeindearbeiter 

 
AV Nölcke erklärte, dass zwei Gemeindearbeiter coronabedingt in Quarantäne gehen müssen. 
Der dritte Gemeindearbeiter befindet sich im Urlaub und wird zeitnah seinen Dienst wieder auf-
nehmen. 
 
 
 7.2. Mitteilung: Schredderaktion 

 
AV Nölcke berichtete, dass der Schredderhaufen in Hohenassel nunmehr zeitnah durchzuarbei-
ten ist.  
 
 
 7.3. Mitteilung: Verabschiedung des Ratsmitgliedes Detlef Biehl 

 
RM Biehl bedankte sich für die konstruktive Zusammenarbeit in diesem Gremium. Er wird zu-
künftig gern als Einwohner an den Sitzungen teilnehmen. 
 
 
 7.4. Mitteilung: Busverkehr Hohenassel 

 
BGM Brandes erklärte, dass der Bus im Bereich "Um die Woot" hinter der Hecke außerhalb der 
Bushaltestelle in Richtung Söhlde Kinder aufnimmt. Da es sich hier um keine offizielle Bushalte-
stelle handelt, wird aus Sicherheitsgründen gebeten, mit dem Verkehrsunternehmen Kontakt 
aufzunehmen. 
 
 
 7.5. Mitteilung: Laubablagerung 

 
Die Laubablagerungen durch die Gemeindearbeiter finden lt. AV Nölcke in der Gemarkung 
Nordassel und nicht Berel statt.  
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 7.6. Mitteilung: Müllcontainer Burgdorf-Bahnhof 

 
AV Nölcke erklärte, dass immer wieder Probleme durch wilde Müllablagerungen etc. bestehen. 
Hier sollte die Verwaltung zum einen die Besitzverhältnisse klären und des Weiteren muss man 
sich über einen geeigneten Standort unterhalten. 
 
AV Nölcke erklärte, dass immer wieder Probleme durch wilde Müllablagerungen etc. bestehen. 
Hier sollte die Verwaltung zum einen die Besitzverhältnisse klären und des Weiteren muss man 
sich über einen geeigneten Standort unterhalten. 
 
 
 7.7. Mitteilung: Trinkwasserleitung Gartenstraße 

 
SGAR Behne berichtete, dass die Tiefbauarbeiten Ende September abgeschlossen und abge-
nommen wurden. 
 
 
 7.8. Mitteilung: Straßenbaumaßnahmen 

 
SGAR Behne erläuterte, dass die Untersuchungsergebnisse für die Straßenzüge Neuer Weg, 
Nordassel sowie Siedlungsweg, Westerlinde vorliegen. Die Verwaltung bereitet aktuell Kosten-
schätzungen für November vor, um die weiteren Baumaßnahmen zu besprechen. 
 
 
 7.9. Mitteilung: Tiefbauarbeiten im Bereich Burgdorf-Bahnhof 

 
SGAR Behne erläuterte, dass im kommenden Jahr die L 474 Nordassel-Osterlinde sowie im 
zweiten Schritt die L 619 Richtung Lesse saniert werden sollen. Hierzu fand am heutigen Tag 
ein Ortstermin mit der Stadt Salzgitter, dem Straßenbauamt WF sowie der Straßenmeisterei 
Ilsede statt, in dem die Ausbaumaßnahme besprochen wurde. Hier ist die Gemeinde Burgdorf 
im Zufahrtsbereich des Gewerbegebietes und der ehemaligen Bahnstrecke, wie bereits im Zuge 
des Abschlusses der OD-Vereinbarung besprochen, mit dem Fußwegausbau involviert. Das 
Straßenbauamt wird diesen Bereich planerisch mit aufnehmen und eine Kostenermittlung vor-
legen. 
 
 
 8. Einwohnerfragestunde 

 
KEINE 
 
 
 9. Anfragen 

 
 9.1. Anfragen: Hundekot-Mülleimer 

 
RM Kott berichtete, dass im Bereich Lerchenring ein zusätzlicher Hundekot-Mülleimer mit auf-
gestellt werden sollte.  
 
Man war sich einig, dass alle Ortsvertrauensleute nochmals die Erfordernisse in den fünf Orts-
teilen prüfen und dann eine Sammelbestellung erfolgt. 
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 9.2. Anfragen: Neubau Feuerwehrhaus Burgdorf 

 
Auf Anfrage von RM Kott erläuterte SGAR Behne, dass die Ergebnisse der Bodenuntersuchung 
für die beiden Standorte im Samtgemeindeausschuss nach der konstituierenden Sitzung vorge-
stellt werden. Vorab dürfen keine Unterlagen herausgegeben werden. 
 
 
 
 
 

gez. Nölcke    gez. Behne 
Ausschussvorsitzender    Protokollführer 
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